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ЗНАМЯ
У чре дитель-Сла нцевский городской Совет народных депутатов

Землей
обеспечили
всех

В прошлом году инвали-

дам, ветеранам войны и

труда выделялись земель-

ные участки под посадку
картофеля — общей площа-

дью около 12 гектаров.
— Нынче дополнительно

^выделено еще 16 гектаров,

отметил председатель
районного совета ветеранов

войны и труда М. Г. Горба-
чев. — Землей для посадки
картофеля обеспечили всех

желающих.

Будет помощь

ветеранам

Из пенсионного фонда че-

рез областной Совет на-

родных депутатов выделено

550 тысяч рублей для ока-

зания помощи ветеранам

войны и труда.

— Деньги уже находятся
\На нашем счету, — сказал

председатель районного со-
вета ветеранов войны и тру-

да М. Г. Горбачев. — 16
июня проведем совещание с

председателями советов вете-

ранов микрорайонов, предсе-

дателями сельских ветеран-

ских организаций, чтобы ре-

шить вопрос о распределе-
нии этих средств. Планиру-
ем 350 тысяч рублей израс-

- юдовать на оказание мате-

риальной помощи малообес-
печенным ветеранам, 150
тысяч рублей — на приоб-
ретение дров одиноким ма-
лоимущим пожилым людям,
а 50 тысяч рублей —' на
ритуалы.

Закончат
ремонт в июне

'Уже традиционно школа
№ 5 одной из первых закан-

чивает ремонт помещений,
их подготовку к новому

учебному году. Здесь много
внимания уделяют сохран-

ности школьного имущест-

Ьа, порядку в кабинетах, и,

как правило, ремонт требу-
ется небольшой.

— Можно бы нынче и

без него обойтись — ребята
сохранили чистоту и поря-

док в классах, — говорит

директор школы Вера Анд-
реевна Мурашкина, — но

хочется обновить полы, осо-

бенно в коридорах. Ремонт
делаем своими силами, по-

могают родители, учащиеся.

> нашей просьбе шефы —

'завод «Полимер» — выде-

лили деньги на ремонт спор-

тивного зала. Думаю, что к
концу июня все работы за-

вершим.

* Библиотека будет ,

как игрушка “

Еще одно
акционерное
общество

Завершен процесс прива-

тизации на городском хлебо-

комбинате. Теперь это акци-

онерное общество закрытого

типа «Сланцевский хлебо-

комбинат». В течение прош-

лого года были внесены пла-

тежи в областной фонд иму-

щества, и сейчас все основ-

ные средства предприятия

принадлежат акционерам —-

это как работникам предпри-

ятия в настоящее время, так

и тем, кто трудился здесь в

прошлые годы. Первые ди-

На оплату

путевок
в лагеря

Областной фонд социаль-

ной защиты населения выде-

лил целевым назначением

112 тысяч рублей для упла-

ты родительских взносов за

пребывание детей в город-

ских лагерях.

— Эти деньги пойдут на

оплату путевок в городские

лагеря для детей из много-

детных семей, — сказала

специалист по социальной
защите семьи, материнства

и детства Н. Н. Кулинич. —

Списки таких детей пред-

ставил городской отдел об-
разования, путевки оплаче-

ны, дети посещают город-

ские лагеря.

Подписчики ,

поторопитесь
В Сланцевское отделение

«Роспечать» поступили но-

вые издания: I том Жорж
Санд, 1, 2 и 3 тома Эдгара
Берроуза, 4 том Агаты Кри-
сти.

Те, кто подписался на

произведения Валентина Пи-
куля, могут получить 1, 2,
3 и 9 тома. Поступили так-

же 3, 4 и 7 тома Луи Буссе-
нара.

Работники отделения про-
сят поторопиться подписчи-

ков и выкупить книги.

Т. ШИХОВА.

виденды будут выплачены

по итогам нынешнего года.

Исключительно высоких до-

ходов пока здесь не ожида-

ют, сумму затрат нынче зна-

чительно увеличили расходы

на строительство жилья для

своего коллектива. Но на

предприятии постоянно рабо-

тают над расширением, из-

менением ассортимента про-

дукции — ведь только за

счет этого можно повысить

свои доходы. И вот еще од-

на новинка: заканчивается

освоение установки по про-

изводству макаронных изде-

лий, первые опытные партии

получили высокую оценку
покупателей.

3. ФЕДОРОВА.

Скоро встретят ребятишек
обновленные залы детской
районной библиотеки. Но
пока здесь идет ремонт. Ни-
на Петровна Гаврилова, за-

меститель заведующей биб-
лиотекой по хозяйственной
части, очень хорошо отозва-

лась о работе маля-

ров из СРСУ-6 Гали Ивано-
вой и Ольги Халтаевой. Они
быстро и качественно отре-

монтировали объединенную
районную библиотеку и те-

перь также трудятся здесь,

в детской.
— Большую помощь ока-

зал нам завод «Сланцы», —

сказала Нина Петровна, —

выделил нам линолеум. Им
мы застелили полы в

самом бойком месте
— младший читаль-

ный зал и младший абоне-
мент. Помог нам в приобре-
тении линолеума магазин

акционерного общества «Аг-
рокомп». Его мы использо-

вали для старшего абоне-
мента и читального зала.

Сейчас ремонт ведется в

вестибюле и кабинете заве-

дующей детской библиотекой.
Краску стараемся использо-

вать только светлых, прият-

ных тонов. Библиотека бу-
дет, как игрушка. Начиная
ремонт, нельзя все сразу

предугадать. Вот и у нас

оказалась сгнившей дверь.

Позвонила директору совме-

стного предприятия «Гралес»
В. А. Климову в Демешки-
но. Он пошел навстречу:

прислал рабочих, замерили

дверь, сделали новую.

Комиссия по благоустрой-
ству сделала предписание:

в кратчайшие сроки заме-

нить витринные стекла. В
этом нам согласился помочь

(вставить все стекла) дирек-

тор АО «ПМК-102» Н. А.
Цветаев.

Нельзя не отдать должное

библиотекарям: они перено-

сят стеллажи, столы, книж-

ный фонд. Для хрупких де-

вушек это очень тяжелая

работа. Но их старания поз-

воляют малярам работать
бесперебойно.

Н. СТЕПАНЕНКО.

А для населения цены прежние

Подорожаниями в наше

время уже никого не уди-

вишь. Скорее, наоборот, од-

ной из наиболее часто упо-

минаемой в разговорах те-

мой становится обсуждение
того, что, когда и во сколько

раз подорожает. В последнее

время было немало слухов

о скором подорожании элек-

троэнергии.

И действительно, с 1 июня

более чем в два раза подо-

рожала стоимость электро-

энергии, но только для
предприятий, учреждений и

организаций. Так, большин-
ству производств в нашем

городе 1 киловатт-час элект-

роэнергии обойдется теперь

в 15 рублей 64 копейки.
Для бюджетных организа-

ций стоимость аналогичного
количества электроэнергии

будет иной — 6 рублей 40
копеек (вместо прежних 2
рублей 28 копеек). Такой
же стала плата и за уличное

освещение.

Но, к счастью, слухи оп-

равдались лишь наполовину.
Для населения стоимость

электроэнергии остается

прежней — 36 копеек за
киловатт-час. Трудно, прав-

да, гарантировать, что эта

стабильность продержится
долго. Но даже то, что по

крайней мере в ближайшие
дни вы сможете включать

электроприборы без опаски

нанести непоправимый урон

семейному бюджету — не

может не радовать.

Уважаемые сланцевчане!

Еще раз напоминаем,

что подписка на газету

« Знамя труда »

заканчивается 25 июня.

Не откладывайте на последний

день. Поспешите.

Коварное
подорожание

Стало уже печальной
традицией повышать про-

шедшим числом цены на

энергоносители, в том числе

и на электроэнергию. Такой
порядок периодически ставит

в безвыходное положение

предприятия - производите-

ли промышленной продук-

ции и товаров народного по-

требления. Ведь им нужно

в кратчайшие сроки пере-

считать цены на свою про-

дукцию, исходя из повысив-

шихся затрат на производст-

во, согласовать новые цены

со своими потребителями и

заказчиками. Практически
заводы могут определить

новую цену и начать отпуск

продукции по ней примерно
через месяц после подорожа-

ния энергоносителей.
Вот и получается, что и

без того находящиеся в

сложном финансово-эконо-
мическом положении произ-

водственники из-за странной
практики организаций, осу-

ществляющих отпуск энер-

гии, .несут дополнительные
убытки.

Об очередном повышении
с 1 июня цен на электро-

энергию коллективы про-

мышленных предприятий
вновь узнали, лишь отрабо-
тав несколько летних дней.
А значит — впереди новые

убытки...
А. ПАВЛОВ.

Наш город.

Фото Ю. Терентьева.
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насущные . : :
Основным вопросом, об-

суждавшимся на заседании
Малого Совета в прошед-
шую пятницу, был вопрос о
передаче предприятию «Теп-
ловые сети» в полное хозяй-
ственное ведение котельной
завода «Полимер». Обсуж-
дение проходило бурно,
но более конструктивно, чем
в прошлый раз. На заседа-
нии присутствовали глава
администрации Я. Я. Богда-
нов, директор завода «По-
лимер» М. С. Печников и
другие официальные лица.
Депутаты основывались на
недавнем Указе Президента
России Б. Н. Ельцина, в
котором идет речь о возмо-

' жности муниципализации
промышленных объектов,
обслуживающих социаль-

ную сферу.

В пользу передачи коте-
льной «Тепловым сетям»
был высказан ряд доводов.
Главный из них — городу
тепло будет обходиться де-
шевле. Заместитель главы
администрации Н. Н. Семе-
нова привела цифры, свиде-
тельствующие о том, что бо-
льшая часть средств, вы-
плачиваемая за тепло го-
родским бюджетом, расходу-

ется на собственные нужды
завода, не связанные с
поддержанием котельной
в рабочем состоянии, ее ре-
монтом, приобретением топ-

лива.

С юридической точки зре-
ния тоже как будто все яс-
но. Завод «Полимер» неда-
вно стал акционер-
ным обществом, в
программе его приватизации
утвержден ряд объектов,
которые будут выкупаться
акционерами. Однако до
внесения соответствующих
платежей все имущество за-
вода находится в муниципа-
льном ведении, поскольку
до акционирования завод,

хоть и недолго, был муни-
ципальным предприятием.
По поводу котельной в
этом документе сказано, что
она не входит в уставной
фонд, но сдается заводу в
аренду на год, а затем под-
лежит выкупу.

Разумеется, звучали до-
воды и против передачи ко-
тельной. Самый важный из
них тот, что котельная строи-
лась в первую очередь для
промышленных нужд. Было
высказано недоверие, что
предприятие «Тепловые се-
ти» в качестве владельца
котельной сможет полностью
обеспечить завод теплом, во-
дой, паром в точном соот-
ветствии с производствен-
ным режимом. Еще одно
мнение было таким: пока
оставить все как есть, пору-
чить заводу подготовить ко-
тельную к зиме, а позже
вновь вернуться к этому
вопросу. Такой подход аргу-
ментировался тем, что в
«Тепловых сетях» не успеют
за оставшиеся летние меся-
цы найти надежных партне-
ров для поставок труб и
оборудования, необходимых
для ремонта котельной, а у
«Полимера» имеются давние
связи.

Однако члены Малого Со-
вета сочли нецелесообраз-
ным вновь оставлять лазей-
ку в ходе подготовки к зи-
ме. В случае неудачи пред-
ставители завода и «Тепло-
вых сетей» вновь стали бы
перекладывать ответствен-
ность друг на друга. Таким
образом прежнее решение о
передаче котельной заводу
в аренду было признано не-
действительным, и большин-
ством голосов котельная пе-
решла' в ведение «Тепловых
сетей». Впрочем вряд ли
этот сложный вопрос уже
можно считать окончатель-
но решенным: представите-

ли завода не отрицали, что

могут обжаловать это реше-
ние через арбитраж. Если
это будет сделано, неясным
останется самое главное:
кто будет заниматься под-
готовкой котельной к отопи-
тельному сезону и нести за
это ответственность.

Рассмотрев остальные во-
просы, включенные в пове-

стку дня, члены Малого Со-
вета утвердили размер до-
тации из местного бюджета
на содержание межведомст-

венного архива, утвердили
Положение о представитель-

ском фонде городской ад-
министрации и городского
Совета, "али согласие на
выделение 200 тысяч рублей
на ремонт крыши в Храме
Иконы Казанской Божьей
Матери — по ходатайству
прихожан и священника.

По инициативе присутст-

вовавшего на заседании депу-

тата городского Совета А. М.
Маруженко была заслушана

информация об итогах реви-

зии финансовой и хозяйст-
венной деятельности цент-

рализованной бухгалтерии
городской ‘ администрации.
Члены Малого Совета реши-
ли не обсуждать этот воп-
рос, а сначала изучить акт
об итогах ревизии. Об этом
депутатов кратко информи-
ровал глава администрации
Я. Я. Богданов. Он сооб-
щил, что были обнаружены
финансовые нарушения, ко-
торые привели к материаль-
ному ущербу в 2,5 миллио-
на рублей. В связи с этим
издано распоряжение об
увольнении трех сотрудни-
ков городской администра-
ции, из которых фактически
уволена главный бухгалтер
городской администрации
Г. А. Боголюбова. Докумен-
ты данной ревизии Контро-
льно-ревизионного управле-
ния переданы в прокурату-

ру- ,

С. ШИШКИНА.

ВНЕСЕНЫ ИЗМЕНЕНИЯ
На совместном заседании

профсоюзного комитета и
администрации производст-
венного объединения «Ле-
нинградсланец» были при-

няты некоторые изменения
в действующую премиаль-

ную систему, которые всту-
пили в силу с 1 июня. Суть
их сводится к тому, что те-
перь работникам объедине-
ния премиальные выплаты

будут производиться в за-
висимости от процента дней,
в которые работники факти-
чески выходили на работу.
Допустим, если положением
рабочему предусмотрено

ежемесячная 50-процентная
премия, но он из 22 рабочих

дней присутствовал на рабо-
те лишь 11 дней, то премия
его будет соответственно
25 процентов от заработка
и так далее.

Принять такое решение
заставило трудное положе-

ние. сложившееся в объеди-
нении в последнее время.
Резко снизились выходы на
работу, хронически не вы-
полняются производствен-
ные планы.

С новым решением шах-

терские коллективы были
ознакомлены на собраниях и
нарядах. Может быть, оно в
какой-то мере позволит на-
ладить дисциплину на про-

изводстве.

ИДЕТ ПЕРЕДАЧА
ДОРОГ»В городе в течение пос-

ледних лет идет довольно
затянувшийся по времени
процесс передачи дорог в
муниципальную собствен-
ность. Большинство из них
уже давно обслуживает ком-
бинат по благоустройству
города, но все же отдельные
участки еще ведомственные.
Сейчас ! активизировался
процесс передачи дорог от
пооизводственного объеди-
нения «Ленинградсланец»,
цементного завода. Автобус-
ные маршруты, принадлежа-

щие шахтерскому объ-
единению, находятся в
относительно нормаль-
ном состоянии, больше
претензий к улицам — Гри-
боедова, Чкалова, Партизан-
ская, Кирова. Сегодня ко-
митет по имуществу и город-
ская администрация взяли
дороги в том состоянии, в
котором они находятся. Од-
нако подписан договор с
Л ПО, согласно которому
объединение обязано будет
в этом и следующем году
привести в порядок эти ули-

цы, а центральную улицу
города отремонтировать ка-
питально. Вместе с переда-

чей дорог идет передача
техники комбинату благоус-
тройства города. Однако она
передана пока лишь частич-
но, большей частью находит-
ся в неисправном состоянии.

Официальные письма в

адрес владельцев дорог с

просьбой подготовить все

необходимое для их переда-

чи были отправлены еще

осенью прошлого года, од-

нако откликнулись на ни'ф'
лишь шахтеры и цементшл

ки. До сих пор часть город-
ских дорог находится на об-
служивании комбината
«Стройдеталь», пассажир-
ского автопредприятия, Слан-
цевского производственного
объединения грузового ав-
тотранспорта.

А. ЗИНОВЬЕВ.

наши ПУСТЬ КРЕПНЕТ СТРЕМЛЕНИЕ
*•

интерьью*

Уже несколько лет педа-
гоги района работают над
проблемой дифференциации
обучения, как основного ус-
ловия гуманизации образова-
ния. Что смой достичь каж-
дый коллектив? Об этом мы
беседуем с заместителем за-
ведующего городским отде-
лом образования Раисой
Григорьевной ВАСИЛЬЧЕН-
КО.

— В управлении образо-
ванием, не может быть сте-
реотипа, и отдел старается
искать такие формы работы,
которые давали бы педагоги-
ческим коллективам возмож-
ность обновлять содержание
обучения, анализировать до-
стигнутое и определять но-
вые перспективы.

В целом район работает
над проблемой дифферен-
циации обучения. Это про-
диктовано жизнью: ведь в
школу приходят дети с раз-
ным уровнем подготовки,
разными способностями, и
нужно найти такие вариан-
ты обучения, чтобы каждый
ребенок чувствовал себя в
классе комфортно, развивал-
ся, получал глубокие зна-

ния.

Проблема, над которой
работают педагоги района,
единая, но каждый коллек-
тив находится на каком-то
этапе ее решения: некото-
рые осваивают основные
подходы к дифференциации,

другие — приемы и мето-
ды, а третьи уже активно
вводят дифференцирован-
ное обучение.

За последние три года
сложилась традиция подво-
дить итоги работы коллек-
тива в конце учебного года
на методических конферен-
циях. В прошлом и нынеш-
нем годах работники отдела
побывали на конференциях
почти во всех школах, и ре-
зультаты работы над вы-
бранными методическими
темами зримо видны.

— Расскажите, пожалуй-
ста, о них.

— С удовольствием, пото-

му что действительно есть о

чем рассказать. Коллектив
школы № 1 четыре года ра-
ботает над темой «Совре-
менный урок — основа гу-
манизации отношений учи-
тель— ученик», и каждый
год вносит что-то новое в
содержание учебного про-
цесса. В прошлом году пе-
дагоги школы пришли к ра-
зовым интегрированным уро-
кам а сейчас думают о бо-
лее глубоком интегрирова-
нии курсов литературы, ис-
тории, начального обучения.
Постоянный анализ деятель-
ности привел к тому, что в
нынешнем учебном году 10
— 11 классы работали по
12-му учебному плану. Он
предполагает обязательное
изучение пяти предметов,
остальные ученик имеет воз-
можность выбирать. Этот ва-
риант обучения дает углуб-
ленные знания по предме-
там, которые необходимы,
например, для поступления
в вуз.

В перспективе коллектив

этой школы думает о про-
фильной дифференциации в

7-х классах (определение ма-
тематических и гуманитар- *
ных классов), о введении
нового курса художествен-
ного конструирования, о
внедрении элементов мето-
дики Шаталова в 7-х клас-
сах, методики Башмакова в
8-х классах. Они намерены
сохранить пятидневку в 1 —

8 классах, а в старших —

12-й учебный план.

Коллектив школы № 2
работает над методической
темой «Элементы дифферен-
цированного обучения шко-
льников». В конце мая по-
бывала здесь на методиче-
ской конференции и сделала
для себя некоторые откры-
тия, хотя многих педагогов
знаю давно. И о многих мо-
жно говорить, как о творче-
ских личностях, разрабаты-
вающих собственные мето-
дики преподавания. На кон-
ференции меня поразила
учительница начальных
классов Елена Александров-
на Козлова. Она представила
целую систему самостояте-
льно разработанных карт
для опроса учащихся, за-
крепления пройденного ма-
териалу по математике и
природоведению, настоящий
банк раздаточного материа-
ла. Система ,ее работы позво-
ляет выходить за рамки
учебной программы — это
видно и по видеофрагментам
уроков, в частности, приро-
доведения. Удивилась, как
много названий весенних
цветов знают ребята. А ка-
кие интересные стенные га-
зеты они подготовили, рас-

сказывающие о жизни расте-

ний и животных весной.
Конечно, для этого они не
ограничились материалом

учебника, а работали с ли-
тературой в библиотеке.

Интересным было и выс-
тупление преподавателя ино-
странного языка Татьяны
Михайловны Арсентьевой.
Ее методика преподавания
позволяет быстро освоить
основы языка — в прошлом
году пятиклассники, только
начавшие изучать немецкий
язык, уже ставили сказку
«Белоснежка и семь гно-
мов». Конечно, весь текст,
все песни звучали на немец-
ком языке. Ее ученики мно-
го работают с, дополнитель-
ной литературой, переводят
сказки, учат стихи. Педагог
стремится творчески провес-
ти все внешкольные меро-
приятия.

Впервые в минувшем

учебном году во всех клас-

сах, с первого по одиннад-
цатый. изучали новый курс '
— мировая художественная
культура. Ведет его молодой
педагог Ольга Владимиров-
на Петухова. Она тоже вы-
ступила *на конференции,
рассказала, как несмотря на
нехватку литературы, на-

глядных пособий пробужда-
ет у ребят интерес к заня-
тиям, заставляет мыслить,
работать самостоятельно. И,
судя по отзывам ребят, эти
уроки им очень нравятся.

Давно знаю преподавате-
ля изобразительного искус-

ства Наталью Андреевну
Ларионову. Человек увле-
ченный, творческий, рна и
ребят приобщает к творчест-

ву, выходит за рамки прог-
раммы, стремясь познако-
мить их с деятельностью
многих художников.

Директор школы 3. Е.
Крихун рассказала об уг-

лубленном изучении лите^’Ч’’
туры в 11 классе. Зримый
результат — сочинения вы-
пускников на недавнем эк-
замене: всего одна тройка.
И. Ю. Комолова познакоми-
ла присутствовавших с совер-
шенно новой методикой пре-
подавания в 1-м классе —

методикой Эльконина-Давы-
дова.

Коллектив работает твор
чески, пробует новые мето
дики. 10-е классы здесь так
же, как и в школе №1, рабо-
тали по 12-му учебному пла-
ну. Это сохранится и в -но-
вом учебном году. Второй
год один из начальных клас-
сов будет обучаться по ме-1
тодике Эльконина — Давыду'
ва, планируется двухуров'-'
невое обучение в среднем
звзне (5—7 классы). А для
десятиклассников думают о
формировании гуманитарно-
го и естественно-математиче-
ского классов. Работа по
дифференциации обучения
продолжается.

Коллектив школы Ale 5 ра-

ботает над проблемой «Диф-
ференцированный подход ь
обучении учащихся ' через
внутриклассную дифферен-
циацию и развивающее обу-
чение». Педагоги школы ис-
пользуют различные актив-
ные формы обучения, : от
межклассной дифференциа-
ции стараются переходя» к
вцутриклассной, что более
сложно. Второй год практи-
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точим кухня открылось.
ПРОБЛЕМЫ ОСТАЛИСЬ.

та

Если честно, сами преподаватели музыка-

льной школы не ожидали, что нынче будет

столько желающих поступить. Но, оказывает-

ся, материальные трудности — еще не самое

главное. Пока еще неизвестны фамилии бу-

дущих первоклассников, прослушивание де-

тей продолжается, хотя официальные сроки

приемных экзаменов уже прошли. К сожале-

нию, общая музыкальная подготовка поступа-

ющих не слишком высока, и перед экзамена-

ми в школе проводились недельные консуль-

тации для маленьких абитуриентов. Ну, а тем

кому не повезет нынче, не надо отчаиваться:

если будут желающие, в школе, возможно

откроется подготовительный класс. Как пра-

вило, его выпускники поступают в школу ус-

пешно. J J
Фото Ю. ТЕРЕНТЬЕВА.

К ТВОРЧЕСТВУ
куют обучение иностранному
языку в начальной школе,

начиная со второго класса.

Планируют обучение в 1
классе по методике Элько-

чнина— Давыдова.

В школе № 6 через диф-
ференциацию обучения ре-

шают проблему развития

познавательных интересов
Учащихся. Здесь используют

дифференцированный под-

ход к комплектованию пер-

-вых классов, преподают по

системе Занкова в началь-

ной школе, введено ■ изуче-

ние курса «Окружающий
мир».

Для тех ребят, кто не мо-

жет осваивать основную
программу, создан техниче-

ский класс, где больше вре-

мени отводится на уроки

труда. Программы по основ-

ным предметам откорректи-
рованы.

Школа № 6 в этом году

реорганизовалась в сред-

нюю. Планы коллектива на

ближайшее будущее: про-

должить в начальном звене

обучение по альтернативным
программам, в 10-х классах

ввести 12-й учебный план,

переработать программу тру-

дового обучения с целью

введения курса «Культура и
быт».

Хотелось бы отметить

творческую работу коллек-

тива вспомогательной школы

А» 7. Они решают свои, осо-

бые задачи, работают по

теме «Игра как средство

коррекции недостатков разви-

тия умственно отсталых де-

тей». в конце учебного года

в школе была подготовлена

богатейшая выставка от

ражающая работу каждого

педагога над этой пробле-
мой. Эту выставку планиру-

ем показать учителям нача-

льных школ района. Для

творческого роста коллектив

школы № 7 практикует вы-

езды во вспомогательные
школы области: учится у

коллег и сам делится опы-

том.

На методических конфе-
ренциях педагогов школы

№ 12 идет не только серьез-

ный разговор о проблемах
дифференциации, как сред-

стве повышения качества

знаний (над этой темой кол-

лектив работает не первый
год), но это всегда и празд-

ник для учителей. Сейчас
коллектив готовится к пере-

ходу в новое здание, и труд-

но говорить о каких-то бо-
льших планах. Но здесь со-

храняется дифференциро-
ванный подход к комплекто-

ванию первых классов в за-

висимости от уровня подго-

товки ребенка, думают об
изучении иностранного язы-

ка, начиная со второго клас-
са.

В непростых условиях

работает школа-интернат
№ 1, но и этот коллектив

решает проблемы дифферен-
циации обучения. Впервые
в нынешнем году действовал
класс для детей с задержкой
психического развития. А
чем раньше проводится кор-

рекция развития, тем боль-
ше шансов на успех.

— Раиса Григорьевна, а

сельские школы тоже рабо-
тают над проблемами диф-
ференциации обучения? Или

решают какие-то свои, осо-
бые?

— Коллективы сельских
школ также занимаются про-

блемами дифференциации
обучения, но каждый по-

разному. Например, в Выс-
катской школе осваивают
основные подходы к меж-

классной дифференциации,
в Загривской завершили ра-

боту над активными форма-
ми обучения и лишь выхо-

дят на проблемы дифферен-
циации, а в Старопольской
школе уже старшеклассники
работали по 10-му учебному
плану. Он разработан специ-

ально для сельских школ,

больше времени отводится
на профориентацию уча-

щихся, на приобретение на-

выков сельскохозяйствен-
ного труда. И в новом учеб-
ном году в Старопольской
школе планируют сохранить
обучение по 10-му учебному
плану.

Есть одно общее направ-

ление в работе сельских

школ — это возрождение
русских национальных тра-

диций, приобщение ребят к

народному творчеству. Осо-
бенно успешно проходит это

в Старопольской и Новосе-
льской школах, есть свои

удачи, находки и в Загрив-
ской, Выскатской школах.

— Непрофессионалу, ве-

роятно, довольно сложно

воспринимать проблемы диф-
ференциации. Но ведь глав-

ная ее, практическл задача

очень проста: учить каждо-

го, учить лучше, давать бо-
лее глубокие и качествен-

ные знания. Вот об этом хо-

телось знать: каков прак-
тический результат всех тех

новшеств, методик, о котб,-
рых мы говорили выше?

— Самый наглядный, ре-

зультат качества обучения,
— это число, выпускников,

Три недели не работала
в городе молочная кухня —

малыши (а бесплатным пита-

нием сейчас обеспечиваются
дети до двух лет) остались

без молочных смесей, кефи-
ра, творога. Приобрести все

это родителям, учитывая

сегодняшние цены, ' не так

просто. Да и качество про-

дукции в магазине и той,
что готовит кухня, не срав-

нить ~ пища для таких ма-
лышей требует особого при-

готовления.
Конечно, молодые мамы

не остались равнодушными
к закрытию молочной кухни

— они жаловались в разные

инстанции: начиная от руко-

водства поликлиники " и

вплоть до управления соци-

альной защиты населения.

И вот во вторник, 8 июня,

кухня вновь приступила к

выработке молочной продук-
ции.

Да, мы начали рабо-
тать, но все наши проблемы
остались, — .говорит стар-

шая диетсестра Раиса Васи-
льевна Чужинова. — Кухня
закрывалась, потому что не

было одной санитарки —

по штатному расписанию их

должно быть две. Ведь на-

грузка на санитарку боль-
шая: и молочную посуду

вымыть, и чистоту в поме-

щении навести, а порой и

за грузчика поработать.

Но вторую санитарку мы

так и не нашли •— трое че-

ловек приходили, знакоми-

лись с работой, но ни одна

не согласилась: как узнают

что обязанностей много, а

зарплата всего 5000 рублей
так и назад.

Понимая, как нужна на-

ша продукция детям— до за-

крытия мы готовили ежеднев-

но 1200 порций, мы вновь

начали работать: вышла с

больничного одна работница,

поступивших в вузы. Напри-
мер, в прошлом году 27 вы-

пускников школы № 1  
ровно половина — стали

студентами различных ин-

ститутов. И в нынешнем го-

ду многие ребята думают о

поступлении в вуз. Й не то-

лько в этой школе, но и в

школах J\le,Ne 2 и 3. Растет
число тех, кто избрал про-

фессию педагога — наши

выпускники ежегодно посту-

пают в пединститут имени

Герцена. Нынче на поступ-

ление в него претендуют 7

человек, 42 выпускника

хотят поступать в недавно

открывшийся Пушкинский об-
ластной пединститут. А более
20 выпускников уже успеш-

но сдали предваоительные
экзамены в различные вузы

Санкт-Петербурга.
Растет ежегодно число

выпускников, получающих

золотую и серебряную меда-

ли. С другой стороны, мень-

ше стало второгодников. Все

это отрадные примеры по-

вышения эффективности уче-

бы, качества знаний,. что,

несомненно,, связано с внед-

рением Дифференциации
обучения, новых методик

преподавания, А главное,

что радует, растет профес-
сионализм педагогов — нын-

че 32 человека представле-
ны к награждению значком

«Отличник просвещения».
И ^ большинство учителей
района не только добросове-
стно трудятся, они? сохраня-

ют стремление к творчеству.

Пусть это, стремление жи-

вет, крепнет и приносит

взаимный 'юпех педагогам? и

ученикам.

Беседу вела

Т. КРЫЛОВА.

вторая — из отпуска. А

нас и всего-то здесь трое

вместе со мной.

Работать начали, а. проб-
лемы те же — не хватает

посуды. Раньше молочные

бутылки поступали из Чер-
новцов, с Украины, сейчас

все связи порваны, и посту-

плений нет. А бутылочки
бьются, порой лопаются в

автоклаве, потому что он

тоже не специальный а

обычный хирургический
Под вопросом и работа

кухни в субботние дни. Во-

дители молочного завода от-

казываются разгружать би-
доны с молоком, мол, это в

их обязанности не входит,

У нас же одни женщины

Н г М П0Д силу перетас-кивать бидоны весом в со-

рок и более килограммов?

novT,. удние ««и такой проб-
лемы нет — молоко посту-

пает с БЗУ, и его разгру-

тза тп Водители - Неужели
того - что водители мо-

локозавода — здоровые му-

жики —не будут разгружать

“' ш«ь бидонов, Малы-
ши по субботам останутся

без нашей продукции?
Другая проблема — не

знаем, чем кормить сельских

р бятишек. Раньше отправ-

ляли туда сухое молоко, су-

хие смеси из поступлений
гуманитарной помощи. Они
кончаются. Конечно, в дере-

внях держат коров, но не

всем малышам, особенно до

unnt’ Эй° Молоко можноупотреблять.

К еуЖ6ЛИ нельзя решить
проблемы нашего маленько-

го коллектива и обеспечить
,СЛ ®® в;1ЬНую Работу молочной
кухни I Ведь продукция, ко-

торую мы делаем, и здоро-

вье малышей взаимосвяза-
ны. а что может быть доро-

же здоровья 1 аших детей?

Т. САШИНА.

ЧЕТЫРЕ ДНЯ
ПРИКЛЮЧЕНИЙ
Ярким и запоминающим-

ся событием было отмечено

завершение прошлой недели

Для учащихся школы № 10

Администрация, преподава-

тельский и воспитательский
коллективы совместно с ре-

бятами подготовили и про-

вели военно-спортивную иг-
РУ-

В течение всего учебного
года школьники терпеливо

готовились к этим необыч-
ным состязаниям. В школь-

ных мастерских изготавлива-
лись деревянные макеты

оружия и другой необходи-
мый для игры инвентарь. В
свободное время школьники
подгоняли себе военную

форму, изготавливали и

пришивали погоны, знаки

различия и т. д.

И вот, наконец, восемь

отрядов, каждый в форме

своего «рода войск», всту-

пили в игру. Для начала

участникам необходимо бы-
ло совершить почти 10-кило-
метровый марш-бросок, на

протяжении которого шко-

льников поджидали различ-

ные сюрпризы: преодоление

«загазованной» местности,
«минные» поля и многое

Другое. А счет шел на се-

кунды. На протяжении это-

го марш-броска уже прояви-

лась физическая выносли-

вость ребят, их коллекти-

визм и взаимовыручка (ведь
время, затраченное на пре-

одоление какого-либо пре-

пятствия, фиксировалось от-

ряду только после того, ко-

гда с заданием справлялся

последний его участник).

(Окончание на 4-й стр.).



С ЛЮБОВЬЮ О ПРИРОДЕ
ЧЕТЫРЕ ДНЯ

ПРИКЛЮЧЕНИЙ
(Начало на 3-й стр.).

Прибыв на место базиро-
вания лагеря, каждый отряд

быстро установил свою па-

латку, благоустроил приле-

гающую к ней территорию

(это тоже оценивалось в хо-

де соревнований). А вечером

ребята приняли участие в

спортивном ориентировании

на местности, с использова-

нием средств радиосвязи.

Четыре дня, в течение ко-

торых школьники жили в

полевом лагере и принимали

участие в различных сорев-

нованиях, были насыщены
событиями до предела. На
второй день игры торжест-

венно открылись малые

олимпийские игры. В сим-

волической чаше был заж-

жен символический олимпий-
ский огонь. И целый день

ребята состязались в силе,

ловкости, выносливости. По-
могли занятия в течение
года спортом и физкульту-
рой.

В третий день лагерь

преобразился. На школьни-

ках появились предметы тра-

диционной одежды индей-
цев, а каждый отряд пре-

вратился в «племя» — «Да-

коты», «сиу» и другие.

Весь день прошел в своеоб-
разной игре в индейцев,
а значит, ребятам вновь
пришлось продемонстриро-
вать свою ловкость и сооб-
разительность в конкурсах

и состязаниях.

И, наконец, настал чет-

вертый день — день окон-

чания игры. Пришла пора

сворачивать лагерь и соби-
раться в обратный путь, до-

мой.

Конечно, как и в любых
соревнованиях, какой-то от-

ряд показал более высокие

результаты, какой-то — бо-
лее низкие. Но проигравших

в этой игре не было. Огром-
ное -количество конкурсов и

соревнований, насыщенная

программа этих дней позво-

лили ребятам проверить се-

бя, еще более сдружиться,

ведь практически во всех

конкурсах результат дости-

гался усилиями всего отря-
да. Ну, а о полученных впе-

чатлениях и говорить не

приходится! Воспоминаний
об этих четырех днях ребя-
там хватит надолго.

А. ПАВЛОВ.

РАЗНЫЕ
ЛЮБОПЫТНЫЕ

И ПОЛЕЗНЫЕ МЕЛОЧИ

Если раздвижное стекло

в серванте или шкафу «за-

едает», нужно смазать ниж-

нюю грань вазелином.
* * к

Если петли в дверях скри-

пят и нет под рукой масла,
натрите петли графитом про-

стого карандаша.
* -к -к

Кожаная подошва не бу-
дет скользить, если вы на-

трете ее сырым картофелем.
■к к -к

Неокрашенный мех не лю-
бит соседства с крашеным.

* * *

Белый мех хорошо чис-

тить картофельной мукой, а

для блеска протереть тря-

почкой, смоченной в уксус-

ной эссенции.
к к к

При простуде полощите

горло слабым раствором со-

ли.
 * *

Для быстрейшей нейтра-
лизации укуса пчелы или

осы положите на место уку-

са кашицу из соли. 1
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О, П. СВЕТЛОВА.

Кот Дымок
Дымка нашли на улице.

Это был небольшой котенок

дымчатого цвета, за что и

назван так. Он жалобно мя-
укал и ежился от холода, а

маленькие подушечки на
лапках были совсем розовые

и мокрые. Принесли ребята
его домой, помыли, обогре-
ли, накормили. И как я ни

сопротивлялась, все же уго-

ворили оставить его у нас.
Проходили дни, котенок под-
растал, стал такой краси- ,

вый, что и выпускать его на
улицу было жалко. И к то-

му же страшно — попадет
к плохому человеку в руки,

что за жизнь его ожидает?
Дымок привык, что его

никто не обижает, все ему
рады. Зимой неожиданно от-

ключили паровое отопление.

К вечеру стало прохладно, а
к ночи вовсе холодно. Укры-
лись все теплыми одеяльца-
ми и уснули. Утром, зайдя
на кухню, я увидела, что

наш Дымок забрался в аква-
риум к хомякам и там улег-
ся, свернувшись клубком, а
хомячки мирно «храпели» у

него под боком, уткнув свои
черные носики в длинную,

пушистую шерсть кота. Вот
так и «перезимовали» ночь.

Неизвестный
зверь

В один из воскресных
дней отправилась я в сад-
огород. Дел непроворот, но

в первую очередь решила
заняться прополкой. Сижу
на морковной грядке, тас-
каю сорняки. Тихо вокруг,

только птички щебечут. И
вдруг заметила, что рядом
выглядывает мордочка како-

го-то зверька. Он пошеве-

лился. Его серо-бурая шер-
стка распушилась, а вибри-
усы •— такие маленькие
усики — у носика задергались.

Я замерла, немного испугав-
шись, подумала: «Ого. ка-

кая огромная крыса забрела
в огородГ».

Зверек понял, что я не со-

бираюсь на него нападать, и
выпрыгнул весь на дорож-

ку. И тут я рассмотрела,

что это была белка. Она по-

сидела несколько минут во-

зле меня и быстро побежала
дальше. Потом я ее встреча-
ла у себя на огороде на яб-
лонях. Она ловко перепры-

гивала с ветки на ветку и
так же незаметно исчезала,
как и появлялась.

Два маленьких

комочка

Знакомая подарила мне
как-то пару хомячков. Два
пушистых светло-коричне-

вых комочка были поселены

в пустующий уже не первый
год аквариум. Дети наброса-
ли хомякам коробок из-под
молочных смесей, и веселая
семейка принялась их обжи-
вать. На следующее утро я
заметила, что произошли пе-
ремены. Коробки были рас-
тащены по углам и, видимо,
имели для жильцов какое-то

определенное предназначе-
ние. Получив порцию семе-
чек и геркулеса, хомячка
Тоша, так мы ее назвали,
быстро побежала к коообке,
забралась в нее и стала из-
за щек вытряхивать содер-
жимое в уголок. «Ага, да

там у нее амбар», — дога-
далась я. Хомяк, получив-
ший кличку Фомка, был ме-
нее расторопный. Он акку-
ратно подбирал семечки и,
похоже, жевал, а потом .ле-

ниво брел в свой домик.
Наблюдать за этими ма-

ленькими животными было
очень интересно. Редко они
находились в покое. Иногда
Тоша и Фомка становились
на задние лапки, и смотрели

через стекло аквариума за
тем. что происходит вокруг.

Однажды, заглянув ми-

моходом в обиталище хомя-
ков, я ахнула: Фомка сту-
чал лапками по коробке, а
его подруги нигде не было.
При тщательном осмотре

выяснила, что хомячка (не-
известно, каким умом дошла
она до этого) поставила од-

ну коробку на другую и
таким образом совершила

побег.

Все уголки в доме были
тщательно проверены, но, к

сожалению, беглянка уско-

льзнула. Прошло несколько
дней, как-то раз я услыша-
ла, будто мыши скребутся
под полом. Потихоньку ста-

ла подбираться к этому шо-
роху и обнаружила, что он
идет из пианино. Когда я

открыла нижнюю крышку,

то увидела, как Тоша усерд-
но грызет круглую палочку
внутри инструмента. Она.
не стала даже убегать, и в ру-
ке совсем была легкая, на-
верное, изголодалась. Охот-
но юркнула в свой домик и
принялась вовсю шуршать
бумажками. Там у нее, вер-
но, тоже кое-какие припасы

хранились. А Фомка так был
рад возвращению своей под-
руги, что поямо в лапках
носил к ее домику кусочки
засохшего батона и склады-
вал у входа. Заходить
внутрь почему-то он не ре-
шался, а когда сунул туда
свою любопытную мордаш-
ку, то получил оплеуху. Бо-
льше Тоша никогда не пы-
талась улизнуть. Похоже,

что жизнь в картонном до-
мике ей пришлась по душе.

Носорог
Кто-нибудь из вас видел

носорога? Ну, во всяком
случае каждый может пред-
ставить, какой он из себя.
Да-да, с огромным рогом на
лбу. Обычно в зоопарке у
его клетки всегда много
посетителей. А вот о жуке-
носороге знают немногие.

Жук — точная копия носо-
рога, потому его так и на-
звали. Встречаться с ним
мне никогда не приходи-

лось, в нашей местности

это большая редкость.

...Был теплый, летний
день. Пошли мы с сыниш-
кой прогуляться. Сходили на

речку, посмотрели, как там
уклейка-мелочь на воде иг-
рает, и вернулись к дому.
Зашли на территорию дет-

ского сада и решили еще не-
много побыть на улице. Си-
жу спокойненько на скаме-

ечке, дышу свежим возду- к
хом, сынишка в песочнице sa?

копается. Вдруг тенью про- г^-
мелькнула птица, и что-то

выпало у нее из клюва. По-
бежал мой ребенок в тот
край, куда упал комочек,
раздвинул траву, взял что-

то в руку и быстро подбега-
ет ко мне.

На ладони у него лежал
огромный коричневый жук
с рогом на голове, и был
очень похож на носорога.
Мы долго рассматривали его

со всех сторон. Жаль, что

не удалось узнать, откуда
принесла его птица. ...Жук
был уже не живой. Так он
и сохранился в нашей кол-

лекции до сих пор.

В. ВОЛОДИНА.

Александру Ивановичу
ПЕТРОВУ

Коллектив комбината
«Стройдеталь» сердечно по-

здравляет Вас с 50-летием.
Желаем крепкого здоровья,

счастья, семейного благопо-
лучия, успехов в труде.

ПОКАЗЫВАЕТ МОСКВА
ПЯТНИЦА, 11 ИЮНЯ
6.00, 9.00, 12.00, 15.00,

18.00, 21.00, 0.00 — Ново-
сти. 6.20 — «Утро». 6.30 —

Утренняя гимнастика. 8.45

— Фирма гарантирует. 9.20
— «Свечка яркая, как солн-
це». X. ф. Рижская киносту-

дия по заказу Гостелерадио.
1986 год. 10.30 — Концерт.
11.00 — Клуб путешествен-

ников. 11.50, 1.35 — Пресс-
экспресс. 12.20 — «Прода-
вец дождя». Спектакль Мо-
сковского Драматического
театра им. К. С. Станислав-
ского. 15.20 — Предприни-
матель. 15.25 — «Бридж».
15.50 — Бизнес-класс. 16.05
— Блокнот. 16.10 — «Пче-
ла Майя». Мультипликаци-

I

САНКТ-ПЕТЕРБУРГСКИЙ ГОРНЫЙ ИНСТИТУТ
ИМ. Г. В. ПЛЕХАНОВА

ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ

студентов на первый курс Сланцевского общетехниче-
ского факультета для обучения по специальностям:

— подземная разработка месторождений полезных

ископаемых;

— шахтное и подземное строительство;

— горные машины и оборудование;

— электропривод и автоматизация промышленных

установок и технологических комплексов;

— экономика и управление в отраслях горной про-

мышленности и геологии;

— открытые горные работы.

Занятия на факультете сменные, на первом — третьем

курсах ведутся преимущественно по дисциплинам обще-
технического цикла.

Прием заявлений до 15 июня (первый поток).

Вступительные экзамены с 20 июня по 30 июня
1993 г. по математике (письменно), физике (устно) —

конкурсные, русскому языку и литературе (письменно).
2—2

онный ф. 17.00 — Беседа с

епископом Василием. (Род-
зянко). О взаимоотношениях
науки и религии в свете но-
вых открытий. 17.15 —

«Рок-урок». 18.05 — Про-
грамма «Татарстан в пои-
сках себя». 18.50 — Чело-
век и закон. 19.15 — «Ва-
гон-03». 19.45 — «Поле чу-
дес». 21.40 — «Человек не-
дели». 21.55 — «Огненные
манекены». X. ф. 22.45 —

«Политбюро». 23.20 — Муз-
обоз. 0.20 — Автошоу. 0.35
— Хит-конвейер.

РОССИЙСКИЙ КАНАЛ
8.00, 14.00, 20.00, 23.00

— Вести. 8.25 — Время де-
ловых людей. 8.55 — Ант-
ракт. 9.20 — Бесшумные
лидеры. 9.50 — «Золотая
шпора. 10.20 — Мульти-
пульти. 10.35 — Белая во-
рона. 11.20 — Концерт. 11.50
— Досуг. 12.05 — «Санта-
Барбара». X. ф. 12.55 —

Российская энциклопедия.

13.40 — Крестьянский воп-

рос. 14.25 — Ижица. 15.05
— Международный турнир

по самбо. 15.50 — Телебир-
жа. 16.35 — Студия «Рост».
17.05 — Трансросэфир. 17.35
— «Дымковская игрушка».
17.50 — «Рассеянный про-

фессор». X. ф. 1-я серия.

18.45 — Парламентский час.
20.25 — «Еще один сек-

рет». X. ф. 22.05 — «К-2»
представляет. 23.20 — Авто :

миг. 23.25 — Звезды гово-

рят. 23.30 — Спорткару-
сель. 23.35 — Вечерний са-
лон. 1.05 — Клуб «Желтая
подводная лодка».

ПОКАЗЫВАЕТ
САНКТ-ПЕТЕРБУРГ

ПЯТНИЦА, 11 ИЮНЯ
7.30, 15.30, 20.20, 23.45

— «Факт». 7.40 — Мульт-
фильм. 8.05 — «Киносалон».
9.05 — «Моя вторая мама».

X. ф. 9.55 •— «Адам и Ева
плюс». 10.40 — Новости.
11.05 — Встречи с Норве-
гией. 12.00 — «В гостях у

КЭТ». 12.45 — «Альтерна-
тива». 13.45 — «Пиковая
дама». X. ф. 15.40 — Док.
ф. 16.25 — «Кто сегодня от-

сутствует». X. ф. 17.15 —

«Наедине с собой». 17.45 —

Новости «ВВС». 18.06 — •>
«Ретро ТВ». 19.30 — «На-
едине с музыкой». 20.45 — &
«Спорт, спорт, спорт». 21.00 f
— Муз. новости. 21.35 —

«600 секунд». 21.45 —«Ваш
стиль». 21.55 — «Камер-
тон». 22. 55 — «Рок-галакти-
ка». 0.00 — «Экспресс ужа-

сов». X. ф.

КИНО

ДОМ КУЛЬТУРЫ ГОР-
НЯКОВ. 10 июня — «Звез#\-
да за 20 долларов». Начало
в 17, 19, 21 час.

КИНОТЕАТР «ТРУД».
10 июня — «Жажда страс-

ти». Начало в 17, 19, 21
час.

Сниму квартиру. Телефон
2-51-71.

3—3

Куплю комнату в Слан-
цах. Обращаться: ул. Ки-
рова, д. 22, кв. 1.

Жильцы дома № 14 по

ул. Кирова соболезнуют Ан-
тонине Ивановне Грибале-
вой в связи со смертью сы-
на ВИКТОРА.

Коллектив цеха ПСС СПЗ
«Сланцы» выражает соболез
нование Виктору Васильеви-
чу Долгову в связи с безвре-
менной кончиной жены.

Коллектив АО «Сланцев-
ское» выражает соболезно-
вание родным и близким в

связи со смертью МИССА-
РОВА Владимира Петровн-

■щ
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